

ENTRE SOLTERONAS!!



Aborrezco a los hombres, pero en circunstancias como éstas, es cuando una se da cuenta de lo útiles que son!!!

ASI SON TODAS...!!



Moquetes duros y en cantidad habrá con motivo de la acusación a funcionarios de trabajo

La cosa se pondrá feolisima!!

Nosotros nos habíamos dado cuenta que los chiquillos pelean mucho, y cuando son hermanos, se viven acusándose entre ellos. También sabíamos que los peques entre los esposos son constantes, y que los platos y grandes cachiporrazos menudean siempre entre ellos; sabíamos asimismo que es difícil que los gobiernos no tengan enemigos, pues siempre existe oposición por parte de los disgustados. Todo esto lo sabíamos muy bien, pero lo que nos ha dejado turulatos, ha sido la actitud de unos inspectores de trabajo, que sin rodeos, sin circunloquios, con el entusiasmo más febril y las más grandes esperanzas, acusaron a altos funcionarios del ministerio de trabajo, por cuanto —dicen ellos—, éstos no cumplen con las leyes de trabajo! Bueno



que tortón ha sido poco. Y qué grande va a ser el burumbún!!!

Don Francisco Ruiz, Ministro de Trabajo, dice que él espera el fallo sentado, y que nunca le ha tenido miedo a nadie ni a nada.

Por su parte los inspectores, que son terribles para pelear, para escribir y para vociferar, dicen que ellos son muy hombrécitos, y que nada los puede parar...!!!

Nosotros sólo esperamos!!! Estamos seguros, eso sí, que los moquetes van a ser muchos y duros...!!!

Calor con acento

Máestro: Lalo, por qué escribe Ud. calor con acento..?

Alumno: porque los periódicos han estado diciendo en estos días que el calor se acentúa...!!!!

EPIGRAMA

Más gana, si no me en-
(gaño
Que el labrador un bar-
(bero;
Que éste ciega el año en-
(tero.
Y aquél una vez al año...

BURLAS DEL PUEBLO

Atribúyese a un pueblo aragonés, cuyo alcalde recibió del gobernador la orden de llenar un padrón de estadística que contenía varias casillas, referentes al número de vecinos, producción, estado sanitario, clima, etc.

El buen hombre reunió a los concejales, y, mal que bien, fueron llenando las primeras casillas. Mas, al llegar a la del CLIMA, se atascó el carro. Los municipales se miraban unos a otros; acudieron al secretario, consultaron libretos. ¡Qué si quieres! Nadie acertaba con el significado del vocablo maldito. Y como el tiempo transcurría sin que nadie supiera salir de aquel atolladero, acordaron completar el padrón en la forma siguiente:

"CLIMA. No existe en este pueblo; pero si es menester lo encargaremos a Zaragoza".

SUCIO

Cliente: —¿Es usted el peluquero que me rasuró la última vez?

Barbero: —No lo creo. Apenas tengo un año sirviendo aquí.

Soneto

Permite a tu mujer que vista ma- que presuma de joven siendo vie- que, al estar junto a ti, frunja la ce- que te pueda tratar de rompe y ra- Que sea aficionada a la bara- que pase algunos ratos en la re- que tenga propiedades de mone- que chille y alborote como gra- No te alarmes si tiene alguna ri- ni si ha nacido como Judas, ro- ni si son sus caricias de una bru- Ni su carácter suave como li- mas teme que tropiece y quede co- o se le olvide el uso de la agu-

JA

La Semana Comica

Periódico de Circulación Nacional

Director: JULIO C. SUÑOL

Oficinas: 150 varas Norte de "La Nación"

Teléfono: 6483

— EDITORIAL —

¡INQUIETUDES SOCIALES!

Con motivo de la celebración de la Semana del Niño —suponemos— en días pasados estuvo hablándose y escribiéndose mucho sobre todos los problemas sociales que abaten a nuestra infancia. Ha habido polémicas duras, y hasta se ha llegado a las personalizaciones, de por sí siempre innecesarias y nada productivas.

Pero lo cierto de esto, —y eso se ha palpado en el ambiente— es que hay una gran preocupación en todos los círculos por darle una feliz solución a estos problemas de suyo delicados.

Nosotros creemos que en verdad se hace preciso que dichos rompecabezas se aborden, no sólo en los días en que un sentimentalismo, producto del momento, hace que en nuestras mentes resalten estos agudos problemas.

Por todos lados la inquietud se hace patente, y pareciera que hay preocupación viva e intensa por lograr darle a los varoncitos de la delincuencia infantil, el remate victorioso de una sociedad organizada en lucha contra la caída diaria de nuestros jóvenes y niños que desde su menor edad, ya son presa de la carcoma de nuestro medio.

En relación con esto, muchas distinguidas personalidades se han pronunciado por la prensa y la radio. El Patronato de la Infancia, e instituciones similares a ésta, luchan con denuedo y con optimismo, para llegar a metas prometedoras para la juventud; que vale a decir para metas llenas de promesas para la patria. Esto por cuanto la patria somos todos; pero también porque la patria, como valor eterno e inmanente, cifra sus esperanzas en los niños de hoy que serán los ciudadanos del mañana.

A nosotros nos han llamado la atención las declaraciones dadas por muchas personas. Pero las que más nos han impresionado, han sido las del Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Lic. don Jorge Guardia Carazo.

Don Jorge dice en una parte de sus declaraciones:

"Yo también soy de la opinión de que debe procederse a una revisión de las sentencias que han recaído sobre los reclusos en el Reformatorio, porque ellos han sido enviados allí con el mismo criterio con que se recluye en la Penitenciaría a los delincuentes adultos".

Y prosigue:

"La reforma de todo nuestro sistema penitenciario, es tan indispensable como la creación del Tribunal de menores; ambas cosas son igualmente necesarias en nuestro país. Estimo que el Estado debe reeducar, más que castigar, a quien ha delinquido, con el fin de darle la oportunidad de que se regenere, de que se reincorpore como una pieza de la máquina social".

En estos dos apartes de las declaraciones de don Jorge, está presente no sólo una preocupación por los asuntos sociales nuestros, sino que también, y en forma terminante, una acusación. Una tremenda acusación.

Está de acuerdo don Jorge con una revisión de las sentencias recaídas sobre menores, porque han sido enviados allí con el mismo criterio con que se envían los delincuentes adultos a cumplir sus castigos.

Por venir de quien viene esto, por decirlo quien lo dice, creemos que es necesario darle a esas declaraciones, la importancia que tienen.

Porque el hecho de que en nuestro país no existan tribunales de menores, no viene a justificar, de ninguna manera, el que cuando se trate de ajusticiar a los menores, se venga a hacer con el mismo criterio con que se hace el ajusticiamiento de los adultos. Si bien es verdad que no hay tribunales de menores, los que en sus manos tienen el hacer justicia entre los adolescentes, no tienen por qué gularse, a la hora de condenar, con el mismo criterio con que se puede seguir una causa contra un adulto. De ahí, pensamos, el que don Jorge se haya pronunciado por la revisión de las sentencias; y de ahí también, el que nosotros estemos en un todo de acuerdo con tan ilustre togado.

Y cuando se afirma por parte del señor Guardia, que es tan necesaria la creación de los tribunales de menores, como también la reforma de nuestro sistema penitenciario, nosotros estamos contestes con ese criterio. Porque mientras no haya tribunales de menores, éstos seguirán siendo juzgados con el mismo criterio que hasta ahora se ha usado; y mientras no sea una realidad la reforma de nuestros sistemas penitenciarios, seguiremos también padeciendo

★ CRÓNICAS de AYER y de HOY ★

ZAHAROFF EL TENEBROSO

Zaharoff se llamaba uno de los hombres más ricos y misteriosos del mundo, como acaso también el más odioso de la tierra. Hace veinte años se ofreció por su cabeza una recompensa de cien mil dólares. Muchos libros se han escrito sobre este personaje que en vida fué el promotor de recelos internacionales y encendidas pasiones del patriotismo agresivo en muchos países.

Nacido en un ambiente de espantosa miseria, Basil Zaharoff vivió lo suficiente como para amasar una de las fortunas más considerables del mundo, vendiendo ametralladoras, cañones y explosivos a todos los países del globo. Uno de sus biógrafos se ha referido a él con estas palabras iniciales: "digno es de tener por túmulo los cadáveres de millones de seres y por epitafio sus quejidos de agonía".

Al cumplir Zaharoff los 28 años de edad consiguió un empleo como corredor de material de guerra por 25 dólares a la semana y la correspondiente comisión. Vivía, por entonces, en Grecia y no ignoraba que el único medio de colocar material de guerra era suscitar su demanda inventando un motivo, de suerte que comenzó por meter miedo a los griegos haciéndoles creer que rodeados como estaban por implacables enemigos, nada les quedaba sino armarse para poder defender a la patria. Sucedió esto hace cosa de más de medio siglo. La intriga no tardó en surtir sus efectos; una ola de bélico entusiasmo no invadió toda Grecia; inflamáronse los espíritus al son de marciales armonías, mientras se enarbolaban las banderas, y los oradores de barricada enardecían a las multitudes con sus inspiradas y patrióticas arengas. Como consecuencia de aquel cuarto de hora de belicosidad exaltada, Grecia no pudo menos de aumentar los efectivos de sus fuerzas armadas, adquiriendo luego y por intermedio del ladino Zaharoff, gran cantidad de armamento y hasta un submarino, el primero de su clase que se construyó con fines militares.

Con varios millones de dólares en sus faltriqueras como producto de las jugosas comisiones cobradas en virtud de las referidas adquisiciones, Zaharoff se corrió a Turquía, donde hizo el mismo cuento, diciendo: "Ojo con los griegos. Se están armando para borrarlos del mapa". Y ni qué decir que los turcos se apresuraron a firmar contrato por un par de submarinos. Fué aquel el primer paso dado en la carrera del armamentismo y Zaharoff iniciaba así una actividad que había de reportarle trescientos millones de dólares tintos en sangre de inocentes.

Por más de medio siglo hizo Zaharoff un negocio redondo, mercando y medrando con los recelos

internacionales en materia social. Estas han sido resultado del medio ambiente en parte, y por otro lado, se han venido agudizando desde el momento mismo en que el delincuente entra a un penal, para componerse —dicen— y sale con más escuela que si hubiera permanecido en la calle.

Esperamos que se haga algo en este sentido; aunque sí tenemos que reconocer, como lo apuntamos al principio, que hay preocupación y responsabilidad en algunos de los que con esto tienen que ver.

y las suspicacias de orden internacional, en tanto vendía armas y fomentaba guerras entre aquellas naciones tradicionalmente enemigas. Durante la contienda ruso-japonesa, proveyó de material de guerra a ambos beligerantes por igual, y en el curso de la hispano-americana vendió a España los proyectiles con que fueron muertos los soldados estadounidenses. Cuando la guerra mundial, era ya propietario de fábricas de armas en Alemania, Inglaterra, Italia y Francia, de modo que su fortuna personal se fué a las nubes y con un ritmo ascendente que sobrepasa todo lo imaginable.

Por más de medio siglo no ha hecho sino entrar y salir, sigiloso y taimado como un felino, de los ministerios de guerra de todos los países de Europa, siempre de incógnito y manteniendo el mayor secreto sobre sus viajes y desplazamientos.

Se dice que tenía a su servicio a dos sosias, cuya única misión consistía en mostrarse en público en ciertos sitios y en un momento determinado, de modo que cuando la prensa anunciaba la presencia de Zaharoff en Berlín o en Montecarlo, la realidad era que el astuto vendedor de armas se hallaba en aquellos precisos instantes empeñado en solapadas gestiones en alguna otra ciudad de Europa. Jamás se avino a posar de grado para los fotógrafos; no concedía reportajes a los periodistas, ni se ofendió nunca de los tremendos cargos que sobre él pesaban ni se tomó el trabajo de desvirtuarlos, ponerlos en claro o tomar la defensiva para rebatir a sus detractores.

Al cumplir los veintiséis años —y era por entonces un esbelto, guapo y gallardo mozo— se enamoró Zaharoff perdidamente de una chica de diecisiete. La conoció en un tren, mientras viajaba de Atenas a París y allí mismo le propuso casamiento; pero, por desgracia la joven era ya casada con un duque español medio demente y con más del doble de la edad que ella. En el divorcio no había que pensar por impedirlo la religión de la señora. Nada podía hacer Zaharoff sino esperar, y esperar durante casi cincuenta años, sin dejar de recordarla un sólo instante. Por último, en 1923 falleció el alienado duque en un manicomio, y en 1924, la viuda contraía nuevo enlace con Zaharoff. Sesenta y cinco años tenía la señora entonces, y setenta y cuatro Zaharoff. Dos años más tarde moría la mujer que había sido su amada durante cuarenta y ocho años y su esposa apenas año y medio.

Hasta el final de sus días solía Zaharoff pasar el verano en un magnífico castillo que poseía cerca de París, él que había nacido en la lejana Turquía y en una choza

con paredes de barro y sin ventanas. De niño, dormía en el suelo y con unos trapos liados a los pies para hacerlos entrar en calor, y no pocas veces supo lo que es pasar hambre.

Apenas cinco años estuvo en la escuela, pero hablaba catorce idiomas y la universidad de Oxford le confirió el título de Doctor en Leyes Honoris Causa.

La primera vez que fué a Inglaterra lo metieron en la cárcel por ladrón; treinta años después, el rey Jorge le confería un título de nobleza.

Cierta día, corriendo el verano del año 1918, paseaba por el Jardín Zoológico de París el hombre misterioso de Europa y quedóse apenas al observar que los monos estaban anémicos y delgaduchos y que el león parecía sufrir de reumatismo. A la verdad, todo el establecimiento estaba a la miseria y aquello era una ruina. Llamó, pues, a su presencia al administrador para ponerlo de vuelta y media por tanta negligencia y decirle que le debía dar vergüenza su falta de consideración para con aquellos pobres animalitos. Ignorando el citado funcionario de que aquel caballero era

—Pasa a la Pág. SIETE

Una buena idea!



Pida un vaso de **VINO TINTO especial FARAON**



Por sólo el placer de saborear un buen vino tinto.

pida **VINO TINTO especial FARAON**

MONTEALEGRE HNOS. LTDA

TELEFONO 3794
APARTADO 1238

LOS PRECIOS MINIMOS PARA LOS ABOGADOS NO DEBEN EXISTIR

Si fuera así, veríamos a todos los tinterillos en las orillas del Mercado ofreciendo sus servicios...

El diputado Rodríguez Porras, ha presentado a la Asamblea un proyecto, tendiente a que los profesionales en derecho puedan cobrar lo que les venga a la chirimolla por los trabajos que hacen. Es decir, él tiende a que los precios mínimos se eliminen, y así cada profesional pueda cobrar barato si quiere ser baratero, y caro si le da la gana real ser carero.

Con esto, lo que va a suceder es que un montón de profesionales en derecho, pegarán el grito en el cielo. Y con todo y que el grito va a ser en el cielo, nosotros creemos difícil que los oiga San Peter, pues esta gente por lo fregada que es, lo probable será que ni en el cielo tengan ganas de oírlos en sus careos.

Pero la realidad de esto,



va a ser que mucho tinterillo, se va a "relajar" en los precios, y no será difícil un día de tantos ver a mucho a-

bogado con su banquetilla, su maquinilla de escribir y un cerro de papeles, sentados en un esquina del Mercado ofreciendo sus servicios...!!!

Nosotros sí que no estamos con los precios mínimos. Pensamos que ellos, vendrían a

rebajar las entradas de muchos abogados, que son los profesionales más mal pagados...!!!

Protestamos desde ahora! Y listos a recibir el chaparrón...!!!

NO ES JUSTO QUE SE NOS TENGA TAN PRENSADOS...!

Esa es la verdad. O nos pagan o protestamos ante el Ministerio de Gobernación.!

El ministerio de gobernación decidió un día de estos enviar a muchos jefes políticos un emplazamiento, para que éstos digan qué han hecho unas gurbicillas que por conceptos de multas han recibido. El Inspector General de Autoridades, dice que hacen falta enteros, y que por lo tanto es preciso averiguar dónde se ha metido esa platilla.



En dos platos están diciendo a ellos, que alloan la plata, o que los metan a chirona...!!!

Esto que se le ha ocurrido hacer a don Gerardo, vamos a tener que hacerlo nosotros con al-

gunos deudores que desde hace seis meses no nos dice nada de lo que nos deben.

Hemos pensado también ver si nos ayuda en esta recogida de platas no sólo el ministro de gobernación, sino que también el

de Seguridad, y si fuera posible el de trabajo, ya que ésta es una función que más bien pertenece a él.!!!

En fin, haremos lo que dentro de nuestras mañosas esté, para que se nos pague lo que nos deben. Porque no es justo que nos tengan tan prensados...!!! Esa es la pura verdad...!!!

UN BUEN CONSEJO

Eugenio O' Neill, el gran dramaturgo americano, pasa por ser el autor que más cobra. Un día le dice a su amigo Aldous Uxley: No hay más remedio que hacerse pagar para que le consideren a uno. Los empresarios no admiran en nosotros, más que el dinero que nos dan!!

Las parrandas del traspaso de mando serán tremendamente morrocotudas!!

Ahí estaremos nosotros de cuerpo presente...!!



motivo para que lo mismo no pueden hacer los costarricenses. De ahí que durante todos estos días se han estado reuniendo los citados miembros de la comisión pro parranda de los fiestones de traspaso de mando, para ver si consiguen organizarse como Dios manda y dejar chiquitito al Marqués.

Con ese objeto ya han hecho los encargos necesarios. Entre ellos, están los siguientes: Cinco mil cajas de whiskey, diez mil cartones de cigarrillos guipipía, diez mil docenas de kolas, cincuenta mil granizados, diez mil doscientos cincuenta panes de los tostados con mantequilla, cincuenta mil sandwiches de jamón, y cerca de un millón de servilletas. Esto por las sociedades que como es lógico han de existir.

Así es que con todos estos preparativos, la cosa se pondrá ahí pero muy rebuena...!!! Ahí estaremos nosotros presentes...!!!

Con la noticia recibida de que el Marqués de las Cuevas, nieto político de Rockefeller, había dado una fiesta en su quinta de Francia, por valor de doscientos ochenta y cinco mil dólares, con la asistencia de más de dos mil invitados, los señores de la Comisión para el traspaso de poderes, se han puesto a temblar, y no precisamente de frío.

Se alega que si un señorote de esos, puede dar un fiestón tan rimbombante, no hay

EN LA REFRIEGA?

En un pleito callejero, una señora que por allí pasaba resultó contusionada y no presentando sus heridas ninguna gravedad, fué conducida a la comisaría para prestar declaración ante el juez.

Llegada ante la autoridad, ésta le preguntó a la dama: —Y dígame, señora, ¿us-

ted recibió el golpe en el estómago?

Y la desgraciada mujer, oprimiéndose el estómago, luego donde recibió el golpe, exclamó:

—No, señor, el golpe lo recibí entre la refriega y el ombligo.

Mucho pati suelto irá a la Asamblea Turística de la Habana

Que les vaya bien y que regresen con ganas de hacer algo!!



Con motivo del futuro congreso turístico que en La Habana se ha de llevar a cabo, el entusiasmo que existe entre nuestros círculos es grande.

Hay mucho viejo que desea estar presente, para que luego no se diga que por pura dejación, no asistieron a una asamblea en donde podrían haber aprendido bastante...!!!

Es con ese motivo que se anuncia para días venideros la presentación de varios proyectos, por parte de algunos

diputados, para conseguir una buena partida de dinero. Este dinero lo ocuparían para enviar a la citada reunión, a muchos funcionarios públicos q' son más turistas q' los que de por siempre se han dedicado al lindo deporte de la viajadera...!!!

Se citan nombres de personas que asistirán, estando

entre ellas muchas de gran talla. Es decir, de mucho "talle". De mucho de "talle". Entre ellos Ministros, oficiales mayores y menores; botellas y botellones, y un sin fin de gentes de estas ya de todos muy conocidas...!!!

Que les aproveche y que vengan con ganas de trabajar!!!

PICK-UPS USADOS

Tenemos varios debidamente revisados y que usted puede comprar con confianza:

- 1 FARGO 1952
- 1 DODGE 1948/49
- 1 WILLYS 1947
- 1 CHEVROLET 1942
- 1 PLYMOUTH 1942

AGENCIAS DODGE Y DESOTO
GONZALO CALDERON E.

SUETOS

El: —;He oído hablar mucho de usted, señorita Rol-dán!

—Ya sabes la consigna. Tan pronto lleguen los familiares del finado...

Ella: —;Pero le aseguro que no me pueden probar nada!

—...les tiro una bomba lacrimógena.

¡NO PAGUE REVENTA!

por las acciones para la Gran Rifa de la
CRUZ ROJA COSTARRICENSE
Cada acción vale sólo 6 colones
MAS DE ₡ 185.000.00 EN
5 GRANDIOSOS PREMIOS

¡Apresúrese a comprar sus acciones hoy mismo!

Comerciantes hay que con sólo abrir el tubo aumentan los saldos en sus cuentas corrientes o de ahorro

Hubo denuncia presentada por varias personas contra cuarenta comerciantes por vender leche deficiente, dice un día de los que pasan, uno de los periódicos. Leche ineficiente, quiere decir, aunque Ud. no lo crea,



leche con hache dos o. Es decir, leche con el líquido blanco quecino —algunas veces— q

sale de los tubos de uso diario.

Esto también vale a decir que algunos comerciantes, de los que no entran al cielo están haciendo su agosto con el agua, la que venden con la desvergüenza más grande, como si ésta fuera leche!!!

Dicen que los señores inspectores durante todos estos días han estado muy activos buscando, como si se tratara de la piedra filosofal, a todos esos vivos que con sólo abrir

MAL DEL OIDO

El director del manicomio a uno de los guardianes: han agarrado a los tres locos que se escaparon? Tres, Dios mío! Si le había oído mal y le hemos dado caza a treinta y tres!!!

el tubo, están llenando de dinero la cuenta de ahorros o la cuenta corriente.

Pero ya se terminó el asunto y existen acusaciones a gran nivel por esas falsificaciones!!!

Ojalá soquen bastante a tanto vividor...!!!

LOS REYES VAGOS

Lo más natural es que en los primeros días del año, se hable con alguna insistencia de los reyes Magos, aquellos tres personajes que, guiados maravillosamente por una estrella, emprendieron la marcha hacia Belén. Pero yo no pienso hablarles a ustedes de los Reyes Magos, sino de los reyes vagos, como habrán visto que reza el título. Y reyes vagos ha habido algunos. La historia ha sido materialmente sembrada de tipos que cargaron una corona sobre la cabeza y no sirvieron para maldita la cosa.

¿Quieren ustedes un par de vagos más perfectos que Nerón y Calígula?... Claro está que no fueron reyes, sino emperadores, pero para el caso es lo mismo. Nerón, que era un linco, fué el creador de la primera compañía de seguros contra incendios, y por eso se alcanzó la puntada de prenderle fuego a Roma. Y Calígula hizo cónsul a su caballo, reconociendo con esta memorable acción que hay prójimos que valen menos que una bestia. Si Calígula viviese en esta época, acabaría por abrir un hipódromo.

Abd-el-Tobogán fué un rey turco más horroroso que esperar un tranvía a la una de la tarde. Feo y vago, porque se pasaba la vida cazando mariposas de colores en sus vastos jardines. Por razón de su fealdad, el gran visir había ordenado esconder todos los espejos del palacio, para que el monarca no pudiera verse. Una vez, Abd-el-Tobogán vió su horrible cara reflejada en un reluciente plato de oro, y se puso a llorar amargamente. El gran visir, que estaba a su lado, lloró también con el de un hilo, y cuando el rey se hubo calmado, todavía siguió llorando.

—¿Es tanto tu dolor, amigo mío? —le preguntó Abd-el-To-

bogán—. Enjuga ese llanto que te surca la cara y te enrojece los ojos, porque yo ya estoy calmado.

—¡Ah!... —exclamó el gran visir—. ¡Es que su majestad se ha visto una sola vez la cara, y yo tengo que verla todos los días!

Enrique VIII fué otro vago incorregible. Y por añadidura, muy enamorado. Dicen que cambiaba de señora como de camiseta. No le gustó Catalina de Aragón, porque ya estaba tomando la catadura de un loro huasteco, y —¡zás!— la sustituyó con Ana Bolena, que de mosquita muerta ascendió al trono. Pero le fué de bollos a la Bolena, y vino Juana Seymour. Nada, que don Enrique era un coleccionista. ¡Con lo caro que cuesta mantener a una sola, y dedicarse a escoger costillas en serie como la producción de aeroplanos!

Hace tiempo, encontrándome en Centroamérica, fui hasta Panamá con el objeto de embarcarme rumbo a Cuba, en el vapor "Atenas", de la United Fruit Company. Iban a bordo cuarenta turistas yanquis y once mil racimos de plátano. Yo era un viajero de intermedia, porque no llegaba a la categoría de turista, ni tampoco me consideraba plátano. ¡Qué limpieza la de aquel vapor, todo pintado de blanco, menos la chimenea que era de un azafrán subido! A las comodidades modernas del barco había que agregar lo tranquilo de la navegación, con un tiempo maravilloso. El Caribe, olvidándose del mal genio que siempre ha tenido, estaba igual que un plato. Un gran plato, como el arroz con pollo o el revoltijo de Nochebuena.

Desde que zarpamos me llamó la atención un hombrecillo desmedrado, que desentonaba lamentablemente en el grupo de turistas. Vestía con marcado desaliño y daba la impresión de una bruja pavorosa. Pero mi asombro fué enorme cuando pude darme cuenta de que en el pequeño bar del vapor, le hacían grandes reverencias el mayordomo y los camareros. Llegaba el hombrecillo y todos corrían a atenderlo. Uno le ofrecía una silla para sentarse. Otro, le servía el "whisky and soda". Un tercero, limpiaba la mesa con el mandil, y un cuarto le sacudía los zapatos.

Cuando el hombrecillo se instalaba en el bar, no lo sacaban de allí ni con la voz de: "¡Fuego a bordo!"... Una vez le conté dieciséis "whiskys" de un jalón. Era una distinguida esponja que, además, no hacía el menor alarde de la excelente calidad de sus tragaderas.

—¿Quién es el chaparro ese ante quien se inclina todo el

mundo?— le pregunté al mayordomo.

—¿Pero no lo conoce usted? —me interrogó a su vez, abriendo los ojos.

—¡Hombre, yo no estoy obligado a conocer íntegra la gran familia humana?

—¿Sabe usted quién es?... ¡Nada menos que mister Crane!

—Sí —comenté despectivamente— en su casa lo conocen, le deben hablar de tú y hasta le han de servir en plato.

—No diga tonterías —me dijo el mayordomo, lanzándome una mirada de lástima—. ¡Mister Crane es el rey de los cinturones con hebilla!... ¡Un multimillonario de Oakland!... Viaja por todo el globo derrochando su dinero. Ahora se quedará en La Habana, porque le encanta la conga.

Así fué, queridos lectores, como tuve el gusto de conocer a uno de los muchos reyes vagos que en el mundo han sido. Y ustedes, como yo, no hubieran dado un cacahuete por aquel infeliz que apenas si levantaba ochenta centímetros del suelo.

Al Capone, rey del hampa, distinguióse siempre por ser un vago de solemnidad. Su sólo trabajo consistía en darse por las noches una vueltecita al través de su gran cadena de bares clandestinos, para saber cómo marchaba el negocio. Y donde no le parecía muy correcta la intromisión de un extraño, se entendía a señas con sus secuaces, y éstos se encargaban de

darle un pasaporte para que cruzara la Estigia, conocida mejor en Chicago por el lago Michigan.

Rey de la soledad fué aquel vago caprichoso que se instaló en una de las islas Galápagos, frente a la costa del Ecuador. Llegó allí sin pedirle permiso a nadie —¿para qué?—; levantó una tienda de campaña, metió en ella su catre de tijera, y se acostó tranquilamente, arrullado por los tumbos sonoros del mar. Lejos del mundanal ruido, como dijo el poeta, el rey de la soledad se aventó una siesta de tres meses, ni siquiera interrumpida por el piquete de algún mosco inoportuno, ya que de las Galápagos habían huido los moscos por falta de clientela.

Reyes vagos ha habido toneladas, como dije al principio. Pero acaso ninguno pueda igualar el desplante de un individuo, consagrado definitivamente rey de la frescura. Fué uno de tantos inspectores de la Reguladora, ya desaparecida. El cuento va así:

Una pobre señora tuvo que comprar azúcar, lo cual equivalía en esos días a querer hallar una mina de diamantes en la Alameda. Hizo "cola", y cuando llegó por fin hasta el mero mostrador, se encontró con que el azúcar se había agotado.

—Bueno, ¡qué le vamos a hacer!— se dijo para sus tejidos interiores.

Y como tenía que hacer otras

compras, se fué a la carbonería. Allí le esperaba el tormento chino de otra "cola", más apretada aún que la primera. Se situó al final, y avanzó poco a poco con la esperanza de poder conseguir el combustible vegetal, más codiciado que el colmillo de Buda entre los habitantes de la India. Pero allí le salieron con lo mismo: ¡Ya no había ni cisco!

Así anduvo la infortunada de la Ceca a la Meca, y de "cola" en "cola", hasta que decidió ir a quejarse ante un señor inspector de la Reguladora.

—Vengo —le dijo con aire compungido— a...

—¡Ya sé a lo que viene usted! —le interrumpió secamente el inspector—. ¡Viene a quejarse!

—Sí, señor, vengo a quejarme.

—¡Ah! Pues entonces, hágame el favor de hacer "cola".

Hay otros muchos reyes vagos que andan sueltos por el mundo. Recientemente recibimos en México la visita de uno de ellos. Gastaba el dinero a manos llenas, y repartía sonrisas cansadas en los centros nocturnos. Fiel a su gloriosa tradición de viajero, continúa navegando por esos mares... ¡Y tantos otros que ni ruido hacen!... ¡El rey de la galantina de pavo!... ¡El rey de los roperos de luna!... ¡El rey del camarón en mayonesa!... Todos, como los Reyes Magos a que se refiere la Biblia, van tras de una estrella... Pero una estrella de cine.

P. P.

COLUMNILLA

En asuntos de amor y de psicología, no existe una tabla de divisores filios.

o0o

En amor como en política, es necesario ser joven para intentar un golpe de Estado!!!

o0o

Los amantes sucesivos de una mujer no son más que sucesivas desilusiones de la nefasta ilusión que cada uno de nosotros recibe de regalo al nacer. Desilusiones!

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

HASTA EL MISMO PRESIDENTE JUEGA YO-YO

NOS DICE EN UNA CARTA SEÑORA QUE PROTESTA DE SUS HIJOS

San José, Set. 1º de 1953
Señor Director de LA SEMANA COMICA

No sabe Ud. lo acongojada que me encuentro con el problema del yoyo. En mi casa, desde mi barrigudo marido, hasta mi último panzon-

LOQUITA

Doctor, dice una mujer un día a su psiquiatra. Mi marido dice que estoy loca porque me gustan los camarones. Vaya tonteras, le responde el doctor, si a mí también me gustan.

Pues tiene que venir un día a mi casa, responde la paciente, para que vea cómo tengo llenos los armarios de camarones!!!

cito, se han dedicado a esa tremenda vagabundería. Me tienen pero hasta el copete, y no sé qué se pueda hacer.

Imagínese que a la hora de almorzar, con el bendito yoyo, casi nos es imposible hacerlo a mí y a mi güilla menor que tiene exactamente dos años. Esto por cuanto empiezan a darle a esa vagabundería y no la sueltan, tirándonos muchas veces los yoyotes en el plato.

Yo no sé qué hacen las autoridades que no ven por dón de parar esa vagabundería.

El colmo de esto todavía lo constituye el hecho de que hasta el mismo presidente de la República, sí, el mismo Presidente de la República, con su mal ejemplo, está estimulando a nuestros hijos para que jueguen esa cosita.



Un día de estos, me paré frente al edificio metálico, en donde están los niños de varias escuelas haciendo ensayos para el desfile del 15 de setiembre, y cuál no sería mi sorpresa, al darme cuenta de que el Presidente, que estaba viendo los ejercicios de

los niños, se desprendió del grupo donde estaba, se le vino encima a un chiquillo, le quitó —o le pidió prestado— el yoyo, y empezó a darle a la jugadera! Imagínese Ud. cuál sería la reacción!!! Pues apenas llegamos a casa, mis chiquillos, que son seis, me pidieron les comprara un yoyo. Como les dijera que no podía comprárselos por falta de monifaí, ellos me dijeron que si no se los daba, entonces se irían a quejar ante el Presidente para que éste hiciera lo q' pudiera. Y me ame nazaron diciendo q' estaban seguros de q' el mandatario sí les compraría el aparatito. Ante tal situación, no hube de hacer otra cosa sino que conseguirme el dinerillo como pude, y comprarles los

benditos animalitos esos que ahora, hasta el mismo Presidente compra.

Dejo así ante Ud. sentada mi protesta, a la vez que le hago saber lo que el Presidente hizo.

Como dicen que Ud. tiene entre ojos a don Otilio, tal vez esto le sirva para algo,

De Ud. atentamente,
María de los Angeles Montero y Pereira

Nota de Redacción:

Nosotros no tenemos entre ojos a nadie. Esta noticia que Ud. nos da ya la conocíamos, toda vez que el día de los ensayos, nosotros con nuestros mismos ojos vimos al Presidente jugando Yo-Yo.

San José, 3 de setiembre de 1953.

Señor COMERCIANTE DETALLISTA.

Su negocio.

Estimado amigo:

Nos dirigimos a usted, por ser la abnegada persona que sirve a su apreciada clientela, al mismo tiempo que hace Patria vendiendo nuestro aceite Vencedor, de producción nacional.

Le manifestamos que por haber recibido quejas respecto a la calidad de algunos aceites que se están vendiendo en plaza, hicimos investigaciones y encontramos que CATEGORICAMENTE NO SE TRATA DE NUESTRO LEGITIMO ACEITE VENCEDOR. El Aceite Vencedor SIEMPRE es de calidad uniforme, cristalino, sin olor, de suave sabor y nunca repite cuando se ha comido guisos hechos con él. Los aceites que investigamos no llenan esas condiciones.

Consideramos que es conveniente que usted sepa que en el pasado algunos distribuidores han acostumbrado dejar de comprar el legítimo Aceite Vencedor, cuando les llega una importación de aceite extranjero, aun cuando éste no sea de la excelente calidad característica de nuestro legítimo Aceite Vencedor. Con paciencia lo hemos soportado pero ello representa un perjuicio para usted, el consumidor y nosotros, pero ahora, que ya va llegando al máximo esa práctica y amenaza perjudicar a un extensa proporción de clientes indirectos nuestros, que se surten en distribuidores habituales, consideramos un deber darlo a conocer.

Usted continúa comprando en la creencia de que le dan ACEITE VENCEDOR LEGITIMO confiando en la buena fe de su proveedor y luego lo expende en su negocio como Aceite Vencedor. Sus clientes se sienten defraudados al comprobar que es otro aceite de inferior calidad el que usted les vendió y quien recibe las quejas es usted, amigo! sus clientes se van a comprar a otra parte y usted pierde muchas ventas. Todo por culpa de quien lo engañó al venderle otro Aceite dejándose llevar como VENCEDOR LEGITIMO.

Da la coincidencia que cuando se hacen esas importaciones escasean los envases en que habitualmente envasamos nuestro Aceite Vencedor, lo que indica que se usan para llenarlos con los de calidad inferior importados o para hacer la "química" de las mezclas dolosas.

Para evitar que lo sigan defraudando, le sugerimos que cuando vaya a comprar Aceite Vencedor pida que le den legítimo Aceite Vencedor y exija que le pongan en la factura que es Aceite Vencedor y no solamente "Aceite". Si tiene alguna duda puede preguntar a nuestra oficina si le hemos despachado en los últimos tiempos o pedir a su proveedor que le enseñe facturas recientes de compras en cantidades grandes. Usted se quedaría sorprendido de saber quiénes nos han dejado de comprar y sin embargo siguen vendiendo "Aceite Vencedor".

Otra manera de estar seguro de la calidad, es hacer sus pedidos directamente a nuestra Oficina, y le enviaremos legítimo Aceite Vencedor, usted estará tranquilo y no se expondrá al disgusto de sus clientes, sobre todo ahora que parece que hay "embejucadas" algunas partidas de mantecas y aceites de mala calidad, procedentes de importación, y que pueden estar usando nuestros envases para tratar de pasar la falsa moneda de una calidad inferior de aceite, en lugar del legítimo aceite Vencedor.

Sabemos también que se ofrecen a la venta aceites crudos sin refinar obtenidos de una manera rústica, diciendo que es aceite de ajonjolí. No se deje sorprender porque le dicen que es aceite de ajonjolí, ya que el Aceite Vencedor aunque es fabricado con ajonjolí y maní, es superior a cualquier otro aceite por su excelente proceso de refinación y la larga experiencia de sus fabricantes.

Usted, estimado señor COMERCIANTE DETALLISTA, como patriota que vende Aceite VENCEDOR nacional, y nosotros como fabricantes de hondos arraigos de cariño, estaremos siempre unidos para servir al consumidor, que es cliente de los dos, y en este mes de celebración nacional, lo más indicado es hacer profesión de cariño al país y demostrarlo esforzándonos todos por vender, consumir y fabricar lo nacional.

Lo saludamos cordialmente,

INDUSTRIAS GARRIDO LLOVERA, LTDA.
Teléfono 1765 - San José - Apartado 1108.

VANAGLORIA

Un Andalúz se vanagloriaba de descender de una familia tan antigua, que aún tenía él que pagar los créditos de una suma que sus antepasados habían tomado prestada para ir a Belén a adorar al niño Jesús...!!!!

MUY DIFICIL!

Un célebre tenor fué entrevistado por un periodista poco tiempo después de su casamiento.

—¿Tiene usted hijos? —le preguntó.

—No —respondió el tenor—. Mi mujer y yo hemos visto muchos hogares destruidos porque los maridos salen de jira, y la mujer tiene que quedarse en la casa cuidando los niños. Consideramos que es verdaderamente difícil tener hijos cuando se tiene una profesión como la mía.

A los pocos días el tenor leyó el artículo que le había sido consagrado: El tenor X ... está casado. No tiene hijos. El tenor X dice que eso es muy difícil.

DECIRES

Hay quien daría todo su patrimonio para vivir como un millonario una semana, y hay quien hace dolorosas economías para ser miserable toda la vida!

ERA UN LEON

—Mi abuelo fué un león peleando. En cada batalla perdía un brazo o una pierna.

—¿Y estuvo en muchas batallas?

—En más de treinta.

Consultorio Amoroso

Señor mío:

Mis penas me abaten. Pobres nosotras las abandonadas. Mis floriqueos, mis tristezas, mis grandes desilusiones, creo que me han de llevar a escribir rimas tan sentidas como las de Bécquer o versos como los de Rubén Darío. Tal vez mejores. Nadie lo sabe!

Mi marido es un cerdo completísimo conmigo. No me permite nada. Es celoso. Dudoso. Pecosos y baboso, (se baba, no mal interpretéls).

Si salgo a las tiendas, cree que voy a verme con alguien. Tal vez en esto tenga un poquitín de razón, pues como están las cosas ahora, todo es posible. Pero conmigo no puede ser. Sin embargo él duda.

Si voy a las clases (estoy aprendiendo a cocinar porque cuando me casé no sabía y él me hizo tomar un curso) entonces manda a alguien que me siga. El dice que por lo que potis.

Si me voy donde una amiga a jugar canasta o a tomar el té, me pone un detective privado que él paga, para q' me vigile. Por cierto buen mozo el detective ese. Pero me cae un tanto mal por la prseguidora que se tiene contra mí

Y así es en todo mi hombre. Mal pensado. Malo. Malote e injusto. No sé qué se pueda hacer contra él. O me jor dicho, qué remedio se le podría aplicar.

Kasilda

Señora:

Cuando el río suena piedras trae. Cuando algo se comenta, es porque en el fondo existe también algo. A mí ya me habían contado eso q' les sucede a Uds. Y es que creo —y perdóneme esto— y es que creo le decía, que esas



reunionscitas a tomar el té y para jugar canasta, son muy peligrosas. Ud. sabe que son muchas las parejas que se han distanciado por motivo de las deudas contraídas por las cristinas a la hora de jugar la canasta. Y claro, Ud. sabe que cuando una vieja es capaz de adquirir deudas, también lo es de pagarlas. Y de qué modo [muchas las pagan!!!

De ahí que su Adán se encuentre en estado de nerviosismo. Pero también he de decirle que Ud. no tiene la culpa.

Quien tiene toda la culpa a la larga es su mismo viejo, quien para deshacerse de Ud. y poder parrandear, no ha hallado cosa más cómoda q' dejarla ir a cualquier lado para él poderse escabullir a echar sus canitas al aire. Y de ahí las cosas que ahora les están sucediendo...!!!

Cúidese mujer, cúidese, no sea que caiga en la tentación!!!

Y para quitarle la preocupación a su media naranja, nada mejor que tener menos "inquietudes".

Hasta luego

LOS CONTRALORES NO QUIEREN QUE HAYA MECATE PARA EL MUELLE DE PUNTARENAS....!!

Son fregados estos jovencitos...!!

En uno de los periódicos de la mañana, se informa que en Puntarenas, por la escasez de mecate, lo casa se está poniendo muy fea. Se dice asimismo que la falta de mecate ha venido a entorpecer la acción de trabajo del muelle, y que por lo tanto los importadores se encuentran más molestos, que si hubieran sido candidatos a diputados y no hubieran logrado salir electos!!

Pero lo más gracioso de todo esto es que se dice que la culpa de la falta de mecate, la tienen los señores de la Contraloría. Así como se oye, los señores de la Contraloría...!!!

Pero qué diablo es lo que pasa a estos jovencitos de la Contraloría, nos dijo un comerciante conversando con nosotros un día de la semana pasada; qué diablos es lo que se tienen con nosotros, los comerciantes y con los Ministros, y con los diputados, y con cuanto viejo se encuentran en la calle, Qué, pero

SEGUN...

Un barco, habiendo tropezado contra unos escollos, es taba a punto de naufragar. Los pasajeros, desprevenidos, acudieron a ver al capitán en busca de una esperanza de salvación, y encontraron a éste en su camarote consultando un carta marina.

—¡El barco se hunde capitán! —exclamaron—. ¿Nos salvaremos?

Y el capitán, sin apartar la mirada del plano, repuso serenamente:

—Señores, ¿ven este puntito que hay en el mapa? Si se trata de una isla, estamos salvados, pero si es una suciedad, de mosca seguro que nos lleva el diablo!



qué es lo que les sucede...? No poder ver gente acomodada, debe ser el complejo de ellos, terminaba diciéndonos el que con nosotros pali-queaba.

Pero, nosotros, que somos defensores de oficio de los jóvenes contralores, dijimos:

—No. Si los señores éstos no se tienen nada contra nadie. Lo que ha pasado, con el caso específico del mecate, ha sido que ellos se opusieron a que se importara, hasta tanto no se probara que el citado mecate era de verdadera potencia. Y para eso, arguyeron, que debía antes probarse guindándole al pescuezo esos manilotes a un puño de politiqueros rastros, y a otro de los corrompidos desplazados y hechos a un lado. Si el mecate no se rompía entonces era bueno, pero si se rompía, entonces se concluiría por saber que era un tremendo mamarracho.

La prueba se hará una vez q' se haya logrado concentrar a esta gente!!! Como son muchos, todavía no se ha logrado tener todos a mano...!!!

ES DISTINTO

Tu marido lleva un traje nuevo...? No!
No, no...!!!

Pues chica, le encuentro distinto.

Es que es un nuevo marido...!!!



ALMAS DESESPERADAS
Por Rafael A. Valladares

PRISIONERO DEL RECUERDO
Por Mario Echandi

CUANDO FLOREZCA EL NARANJO
Por Fernando Castro

MARAÑA DE CELOS
Por algunos politiquillos desplazados.!!!

ADIVINANZAS

En que se parecen los testarudos a los relojes...?

En que se empeñan...!!!

—o—

En que se parece un esqueleto a una comida de un viernes...?
En que le falta la carne...!!!

EL ASUNTO CAMBIA

Cuando una mujer está con un hombre, pregunta... ¿dónde podremos tomar un coche...?
Pero cuando se encuentra sola, dice... ¿dónde de podré tomar el tranvía?

Una cosa es con calor y otra con acaloramiento

Viva la Gran Diferencia...!

Con motivo de que en días pasados el Presidente Electo visitó la Cámara de Agricultura, está por armarse la de sanquintín. La Nación dió una información diz que dicen tendenciosa, porque el informador de ese periódico q' fué el Secretario de la Cámara, nuestro amigo Arguedas Truque, le dijo al reportero



graditos de temperatura, con leñita en la fogata, con es-carceos, como diría el Doctor Kinsey; en fin, si el amor es con demasiada miel, con mucho recogimiento, con bastante acercamiento, entonces sí que ese coloquio es con CALOR!!!

Pero si el amor es con ba-teas en la jupota, con golpes duros y tremendos, con patadas, con mordiscos y pataleos, entonces podemos decir que es un amor con acaloramientos. Pero la cosa es muy distinta...!!! Demasiado diferente...!!!

Así es que nosotros sin necesidad de recurrir a la Academia, hemos logrado hacer la gran diferencia. Y aquí, como el viejo del cuento, nos otros decimos: viva la gran diferencia!!!

VICEVERSA

Un estudiante al que prepararon en todas las materias, telegrafió a su hermano:

Fallé en las cinco. Prepara a Papá.

El hermano le contestó: Papá preparado. Prepárate Tú!!!

que la "discusión había sido con calor". Pues al citado periódico se le antojó decir que había sido una discusión con "acaloramiento", lo que de inmediato ha salido a desmentir el señor Secretario.

Una cosa es con calor y otra, muy otra con acaloramiento. Y las diferencias se pueden hacer muy fácilmente. Por ejemplo, si un moce tón le hace el amor a una damisela, con calor, con cálido y ferviente cariño, con unos

ATENCION FOTOGRAFOS!



EL MINISTERIO DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS

Con motivo de la celebración de la CUARTA SEMANA NACIONAL DE LA CONSERVACION DE LOS RECURSOS NATURALES, abre entre todos los fotógrafos aficionados y profesionales del país un concurso de acuerdo con las siguientes bases:

- 1.—Las fotografías deben ser inéditas.
- 2.—El tamaño debe ser de 4" x 5" y el máximo 8" x 10".
- 4.—Puede usarse cualquier proceso, pero no se aceptarán fotografías coloreadas a mano.
- 4.—El tema es la Erosión y sus Estragos, o Métodos para salvar nuestros recursos naturales. También se aceptarán escenas agrícolas que tengan alguna relación con los temas mencionados anteriormente.
- 5.—Las fotografías pueden enviarse por correo o entregarse directamente al Servicio de Publicaciones y Biblioteca del Ministerio de Agricultura.
- 6.—El concurso queda abierto durante la Semana Nacional de Conservación de los Recursos Naturales y se cerrará el 30 de setiembre. No se devolverán originales. El Jurado Calificador otorgará los siguientes premios:

PRIMER PREMIO	¢ 250.00
SEGUNDO PREMIO	150.00
TERCER PREMIO	75.00

Además, se darán dos premios de ¢ 25.00 cada uno, y se otorgarán cinco menciones honoríficas.

Cuarta Semana Nacional de Conservación de los Recursos Naturales.

Los diputados son ganado del bien emperillado!! Dichosotes ellos que pueden.....!!

Una noche de tantas, o mejor dicho, una madrugada de las que se ven adornadas con la tranquilidad y la poca tragedia de la vida diaria y de la lucha incesante de la vida, pasábamos nosotros por la esquina de la Asamblea Legislativa, y cuál no sería nuestra sorpresa al ver que a esas alturas de la madrugada, de nuestra casa productora de leyes, salían rítmicas y altisonantes bullas que no eran otra cosa que notas musicales.



tición podíamos ofrecer al público, y hete aquí que eran los señores diputados en una señora juerga de las buenas!

Los señores diputados, pre viendo que dentro de muy poco han de estar fuera del ring, prefirieron seguir celebrando buenas parrandas en la Asamblea, y esto hasta que les llegue el final de sus labores que será el 8 de noviembre!!

Los divinos néctares y la ambrosía —que esto es lo q'

consumen los representantes por ser casi dioses— rodaban por las calles adyacentes al Congreso, y todos, pero todos, empujaban su copita al dulce arrullo de las notas musicales.

Al decir verdad, la idea de los señores congresistas está muy buena, y eso es lo que debía de hacerse en todas las dependencias fiscales. Si de noche no hay labor que efectuar; y si además, de noche la vida es más placentera y más agradable en todo sentido, lo mejor sería que se sigan llevando a cabo celebraciones como la apuntada...!!!

Nosotros siempre lo hemos dicho: los diputados son ganado pero del bien emperillado...!!!

Dichosotes...!!!

EL REMORDIMIENTO...

El remordimiento es un acto de buena educación para con la conciencia, una presentación de disculpas que nos hacemos nosotros mismos, pero que es inútil, como todas las formalidades!



Un Diputado dijo que en qué lugar estaba la ciudad universitaria en San Pedro de Montes de Oca...

Merece el premio Nover...!

Un día de estos hubo una reunión de diputados en una de las esquinas de nuestra capital. Se habló animosamente y se comentó de todo. El informe Kinsey. Las últimas especulaciones sobre la posibilidad de que los rusos tengan la bomba atómica y la de hidrógeno; el viaje de una delegación de diputados a Méjico; etc., etc.

Además de todo esto, se comentó la posibilidad que hay de que cuando Figueres llegue al poder, un montón de viejos tengan que salir de esta tierra, o por lo menos cambiar por un tiempito los temperamentos tan cálidos y tan fregadores. También, como era de suponerse, se estuvo haciendo comentarios referentes a la extrañeza que existe entre todos los elementos preocupados por los problemas nacionales, al no haberse vuelto a oír la palabra rezongona y autorizada

de don Fernando Rudín. En esto se estaba, cuando salió a colación lo de la construcción de la ciudad Universitaria. Un diputado, diz que dicen representante de una de las zonas que más azúcar y más café producen en Costa Rica, se rajó con estas palabras: Yo desde un principio estuve en contra de esa construcción; por eso es que le he dado todo mi apoyo moral a don Fernando Rudín. Y a continuación prosiguió: "Pero con todo el diablo!; se ha visto por casualidad que en alguna parte del mundo la ciudad universitaria esté en San Pedro de Montes de Oca...!!!"

Esto es una tremenda locura!!!

Y nosotros al oír esto, no hallamos otra cosa que hacer, sino callar, callar, callar y callar...!!!

ILOGICO

Quisiera (decía don Pánfilo.) conocer un país donde nadie muriese allí iría a acabar mis días...!!!

MAS PERFECTA LA MUJER...?

Una señora sostenía que la mujer era más perfecta que el hombre, porque habiendo sido creada de última, debía reunir todas las perfecciones de las demás criaturas. Argumenta Ud.

mal señora, le dijo uno de los contertulios; lo que hay es que Dios era un grande arquitecto, y después de haber rematado el edificio, puso en él una veleta...!!!

La verdad y la mentira

Se enseña a los niños a decir la verdad, para ponerlos en estado de comprender la utilidad de la mentira...

CRONICAS DE AYER Y HOY

—Viene de la Página DOS

uno de los hombres más ricos del mundo, se defendió diciendo que otra cosa sería si él pudiera disponer de medio millón de francos para el regular sostenimiento y debida atención del Zoológico.

"Pues si no es más que eso, aquí tiene usted el medio millón", respondió Zaharoff, y el hombre que llevaba vendido a los gobiernos sus sofisticados proyectiles como para causar la muerte de un millón de hombres, extendió en el acto un cheque por cien mil dólares destinados al bienestar de unos cuantos irracionales. No atinando el administrador a descifrar la firma al pie del cheque, pensó que todo aquello era una guasa y no volvió a darle cartas al asunto. Mucho tiempo después enseñó aquel cheque a un amigo suyo y se quedó como quien ve visiones al informarle el otro que se trataba de un documento firmado, por el hombre más adinerado de toda Francia.

Falleció Zaharoff a la edad de ochenta y seis años; en los últimos tiempos arrastró una existencia solitaria y fue un anciano de trágica estampa y con la salud hecha pedazos. Un criado solía conducirlo en una silla de ruedas y todo su interés en el mundo parecía limitarse a la contemplación de su hermosísima rosaleda. Por más de cincuenta años llevó al día su libro de memorias que llenaba cincuenta y tres volúmenes, pero en voz corriente que Zaharoff dejó encargado se arrojaran todos al fuego al morir él.

DUPLIQUE SUS AHORROS en 12½ AÑOS

COMPRANDO BONOS ELECTRICOS DEL 8%

Los intereses que usted recibe durante ese tiempo son iguales a la suma que usted invierte

Certificados de ₡1.000 ₡5.000 y ₡10.000

con la garantía de todas las propiedades del Departamento Eléctrico y

DEBIDAMENTE AUTORIZADOS POR EL SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD

Vencen el 31 de Marzo de 1966; devengan intereses de 8% anual, pagaderos por trimestres vencidos cada primero de Enero, Abril, Julio y Octubre; a partir del 1º de Octubre de 1954 serán amortizados por sorteos anuales de 2% del valor nominal de los bonos que estén en circulación.

Los fondos que se obtengan de esta venta serán empleados en la construcción de la Nueva Planta Térmica, autorizada por Decreto de la Asamblea Legislativa número 1433 de 25 de Marzo de 1952, cuyo costo total, incluyendo las adiciones al sistema de distribución, será de

VEINTICINCO MILLONES DE COLONES

Para más informes puede usted dirigirse a nuestras oficinas o a los TELEFONOS Nos.

509 y 1000

Compañía Nacional de Fuerza y Luz, S. A.





FALTAN 64 DIAS EQUIVALENTES A 1536 HORAS

Hay emoción en los tendidos...! Patadas y lloriqueos tendremos al por mayor

Si señores!!! hoy faltan nada más que sesenta y cuatro días equivalentes a mil quinientas treinta y seis horas, para q' el régen de don Otilio llegue a su fin!!!

Hay emoción en los tendidos. Toda la gente se ufana por ver quién es el que va a ocupar éste o aquél puesto.

Los hueseros desalados por todos lados. Han recibido muchas desilusiones!!!

Por otra parte, estas mil quinientas treinta y seis horas, son de terror, de preocupaciones, de sudores y de lágrimas, como di-

ría un poeta que conocemos!!! Todos quieren ser embajadores, cónsules, ministros, secretarios y oficiales mayores!!!

Mucho viejo dentro de sesenta y cuatro días, andará buscando su buena trabajadera, ya que van patitas para la calle!!!

Lloriqueos y tembladeras; pataleos y ahogos. La hecatombe, el terremoto, el fin del mundo!!!

Todo está por venirse encima...!!!

Esperemos únicamente la cantidad de sesenta y cuatro días!!! Paciencia mucha paciencia...!!!



SUELTOS

La señorita se pasa horas y horas tocando el piano.

—Si te molesto, papá, lo dejo; sólo toco para matar el tiempo.

—Entonces déjalo, hija mía, porque como sigas to-

COSAS QUE SE DICEN... Y QUE SE CREEN!

Mañana inaugurase la escuela número dos mil en Costa Rica...

Hay muchos superávit en Costa Rica...

Este Gobierno le ha dado preferente atención a los problemas sociales, tales como la construcción de casas...

cando, a quien vas a matar es a mí.

—Verá usted —dijo una dama al director—: deseo q' Alberto reciba una instrucción completamente moderna latín inclusive.

—Sí, claro —dijo el director—; aunque el latín, como sabrá usted, es una lengua muerta.

EN PIEDRA

—Pero, ¿cómo quieres que te escriba, Manolo, si no tengo papel?

—Escribeme como hacían en la antigüedad: en trozos de piedra.

—Sí, para que lo vea mi padre y te rompa la cabeza con mis cartas de amor...

YA ERA VIEJO

Padre: Hijo, cómo te va en la escuela? Bien papá. Hoy el maestro nos ha puesto estos problemas para que nosotros les hallemos el máximo común divisor.

Pero como puede ser eso posible, dice el padre muy indignado. Si desde que yo estaba en la escuela an daban buscando eso!!!

LOGICA

Una jovencita, con un par de patines colgando del brazo, sube al tranvía, y un caballero se pone en pie para ofrecerle su asiento.

—Muchas gracias —le dice ella, graciosamente—; patiné toda la tarde y estoy muy cansada de tanto sentarme.

Rincón Espiritual de "LA SEMANA"

INDULGENCIA

Todo aquel que quiera disfrutar de una vida tranquila y honrosa, debe aprender necesariamente a practicar la abnegación tanto en las pequeñas cosas como en las grandes. Debe saber sufrir y dominarse. El genio debe estar sujeto al juicio; y los pequeños demonios de la irritabilidad y de la petulancia deben, resueltamente, tenerse a distancia. Una vez que se les da entrada en el espíritu, estarán prontos, siempre a volver y a establecerse de un modo permanente.

Es preciso, para nuestra felicidad personal, ejercer una vigilancia sobre nuestras propias palabras, tanto como sobre nuestros propios actos, porque hay palabras que hieren más cruelmente que una puñalada. "UN GOLPE DE LENGUA, dice el proverbio francés, ES PEOR QUE UN GOLPE DE LANZA".

¡Cuán difícil es a veces retener la réplica mordaz que se tiene en los labios, y que, si saliera llenaría a vuestro adversario de confusión! Hay palabras que parten los corazones mejor que las espadas más afiladas, palabras cuya herida hace padecer durante toda la vida.

El hombre sabio y tolerante reprimirá una palabra picante y severa que pudiera herir los sentimientos de otro; en tanto que el necio dirá atolondradamente lo que le pasa por la cabeza, y sacrificará a su amigo a costa de una burla cualquiera.

Pero hay hombres que no son necios, siendo inconsiderados en sus palabras como en sus acciones, a causa de su falta de indulgencia. El hombre de genio impulsivo, cuyo pensamiento es rápido y la palabra incisiva, animado por los impulsos, deja escapar alguna vez una palabra sarcástica que recae sobre él más tarde y le causa un gran mal. Podemos citar hombres de Estado que no tuvieron éxito porque eran incapaces de resistir a la tentación de hacer frases mordaces a costa de su adversario.

"Una frase burlona, dice Bentham, ha decidido de la suerte de más de una amistad, y tal vez, ¿quién sabe? de más de un reino". Así, cuando se está tentado a escribir una palabra dura, vale siempre más dejarla en el fondo del tintero, cualquiera que sea la dificultad que sea preciso vencer para retenerla.

ENGAÑOS NO

—Puedo ofrecerle a usted un empleo como domador de leones en mi circo. El secreto consiste en hacerles creer a las fieras que uno no tiene miedo de ellas.

—Lo siento, Señor, pero no puedo aceptar el empleo. No me gusta engañar a nadie.

Contraloría General de la República

A TODOS LOS INTERESADOS SE HACE SABER:

1º—Que cualquier contrato distinto de los de trabajo y todo acuerdo que comprometa los fondos del Estado será válido únicamente cuando haya sido refrendado por la Contraloría General de la República (Inciso g' del Artículo 4º de la Ley N° 1252 de 23 de diciembre de 1950).

2º—Que en todo memorial o escrito de toda clase que los particulares dirijan a la Contraloría General debe usarse papel sellado de cincuenta céntimos (Inciso 5º del Artículo 248 del Código Fiscal de la República).

San José, 31 de Agosto de 1953.

Demasiado precaución

Un viajero, la víspera de ponerse en marcha, se vanagloriaba de haber tomado todas las providencias del caso; y como en el camino podían atacarle de improviso, había puesto un par de pistolas en el fondo de la maleta...!!!

Después de muerto campeón

Si mis queridos lectores, aunque parezca mentira, es el caso de un atleta q' una hora después de haber fallecido repentinamente, le inyectaron medio litro del famoso vino FARAON, e instantáneamente se reincorporó y se convirtió en un campeón!!!

CIRCULACION COMPROBADA: 10.000 EJEMPLARES